

# Vorarlberger Naturschutzorganisationen

p.A. Naturschutzanwaltschaft Vorarlberg, Jahngasse 9, 6850 Dornbirn

---

Herrn Landeshauptmann  
Mag. Markus Wallner

Landhaus  
6900 Bregenz

Dornbirn, am 7. November 2016

## **Genehmigungen für touristische Hubschrauberflüge**

Sehr geehrter Herr Landeshauptmann,

die Vorarlberger Naturschutzorganisationen sind sehr besorgt darüber, dass in diesem Jahr offenbar wieder Hubschrauberflüge zum Mehlsack und Schneetäli für Schiabfahrten genehmigt werden sollen.

Nach unserem Wissen wurden wieder keine Umweltorganisationen im Vorfeld angehört wurden, obwohl wir immer wieder unser Interesse an diesen Entscheidungen bekundet hatten.

Wir verweisen daher noch einmal darauf, dass solche Flüge für touristische Zwecke die Natur, insbesondere freilebende Tiere, schwerwiegend beeinträchtigen. Zudem werden auch Einheimische und erholungssuchende Touristen erheblich gestört - das Vergnügen für einige wenige bringt unvermeidlich eine Belastung für viele mit sich.

**Die Vorarlberger Naturschutzorganisationen sprechen sich daher einhellig gegen eine erneute Bewilligung dieser Außenlandungen aus und unterstützen ausdrücklich die Stellungnahme des Österreichischen Alpenvereins Vorarlberg vom 25.10.2016**

Die Organisationen wiederholen noch einmal ihren Wunsch, in das Genehmigungsverfahren einbezogen zu werden und ersuchen zudem um einen rechtzeitigen Gesprächstermin zu diesem Thema.

Mit freundlichen Grüßen,  
im Auftrag

Katharina Lins

nachrichtlich an:

LR Mag. Karlheinz Rüdissler  
LR Johannes Rauch  
LR Ing. Erich Schwärzler, Landhaus